

VIVENT LES FEMMES AVEC JEAN-LOUIS BORLOO, Ministre de l'Écologie, du Développement et de l'Aménagement durables



NEWSLETTER NOVEMBRE 2007

DEVELOPPEMENT DURABLE : 20 ans et ...!



*Sous le haut patronage du Ministère de l'Écologie,
du Développement et de l'Aménagement durables*

Samedi 13 Octobre 2007

Le Toit Citoyen, La Grande Arche La
DEFENSE

Vivent les Femmes
tient à remercier chaleureusement :

Jean-Louis BORLOO, Ministre de l'Écologie, du Développement et
de l'Aménagement durables, pour sa participation à notre colloque,

l'ensemble des conférenciers pour la qualité de leurs contributions
diffusées sur notre blog
http://viventlesfemmes.typepad.fr/vivent_les_femmes,

Johanne HACHEY de l'Université de Moncton, Nouveau Brunswick,
qui a organisé une table ronde vidéo conférence avec des
universitaires canadiens,

Catherine HERTAULT, Présidente de Sept Arts et Plus qui nous a
offert un concert Jazz avec Itai TOKER, Saxophoniste et Sergio
GRUZ, Pianiste,

Nos Partenaires sans lesquels cette manifestation n'aurait pas pu être
organisée et tout particulièrement, Patrick GOBERT, Directeur du
Toit Citoyen, Francis BOUVIER, Président du Toit de l'Arche, Luc
THOMASSIN, Directeur du Développement Collectivités territoriales
et services publics Tir Groupé, Le Parti Radical, Yogen GUPTA de
SPENCER EUROPE et INDRA.

MODERATEUR

Joav TOKER, Journaliste international,
Universitaire Modérateur du colloque,

ÉCOLOGIE

Patrice HERNU, Président d'Écologie
Bleue,
Delphine GUEY du GNIS,
Antoine-Tristan MOCILNIKAR, Président
d'Énergie Intelligence.

STATUT DES FEMMES

Fatimata SANGARE, Présidente ONG
APFEF Bamako-Mali
Claire TUTENUIT, Déléguée générale de
l'EPE

MICROCREDIT

Gervais LOËMBE, Président du CA de
Crédit Mutuel d'Orléans-Chatelet

EAU POTABLE

Madeleine Jouye de GRANDMAISON,
Ancienne Présidente du RIOB, Conseillère
Régionale depuis 1983

ÉDUCATION

Véronique LERCHER-RAULOT, auteur
du projet de la charte de l'éco-
responsabilité en milieu scolaire

INDE & DD

P. RADHAKRISHNAN, Directeur de
Trans-Atlantic Engineers Company

CANADA & DD

Sous la direction de Johanne HACHEY,
Artiste & Conceptrice pédagogique de
Direction générale des technologies de
l'Université de MONCTON et Mariz
LECHESNE, Vice-Présidente de VLF
PONT DE COMMUNICATION ENTRE
LA GRANDE ARCHE ET
L'UNIVERSITÉ DE MONCTON
NOUVEAU BRUNSWIK CANADA

CONCERT DE JAZZ

Itai TOKER et Sergio CRUZ ont mis leur
talent au service de cette journée
Itai TOKER, 19 ans saxophoniste a fait ses
études musicales à Paris et Tel-Aviv, a
participé à l'orchestre Telma Yelin.
Sergio CRUZ, pianiste, argentin, s'est
installé en France en 1992. Il a joué au
Canada, Allemagne, Maroc, Moldavie...



ECO-RESPONSABILITE DANS L'ENTREPRISE



Luc THOMASSIN, Directeur du Développement Collectivités territoriales et services publics-TIR GROUPE a présenté la CHARTRE ENVIRONNEMENTALE de l'Entreprise, élaborée par TIR GROUPE en collaboration avec les salariés et adoptée en juin 2006, bien avant le Grenelle de l'Environnement



Alice Benhamou-Panetta et Luc Thomassin

ECO-RESPONSABILITE EN MILIEU SCOLAIRE



Véronique LERCHER-RAULOT, auteur du projet de la charte de l'éco-responsabilité en milieu scolaire

Lors du colloque du 13 octobre, organisé par notre association Vivent les Femmes à la Grande Arche de la Défense, Jean Louis BORLOO nous a donné son accord pour l'application de la charte de l'éco-responsabilité en milieu scolaire:

L'originalité de cette charte, c'est qu'elle concerne tous les acteurs de la vie scolaire: élèves, enseignants, personnels administratifs et de service. Elle exprime la volonté de chacun de recycler ses comportements au quotidien par des actions simples mais efficaces.

Elle a été créée par le club Jeunes citoyens du C.N.R.S du lycée Jeanne d'Arc de Nancy, qui a tout d'abord fait une enquête auprès de tous les membres de la communauté scolaire avant de la finaliser. C'est pourquoi elle répond aux attentes de tous. Elle est aussi étroitement liée à des actions globales, comme le tri et le recyclage du papier: le papier recyclé, c'est 4 fois moins d'eau utilisée et 25 fois moins de pollution chimique! Et combien d'arbres sauvés, si cette mesure s'étend à l'ensemble de la planète? Elle a intéressé nos amis Canadiens, présents au colloque, qui réfléchissent à la possibilité de l'adopter. Elle peut, d'ailleurs, être applicable directement dans tous les établissements scolaires, à moindres frais, et même généralisée aux administrations. Souhaitons-le! Il en va de l'avenir de la planète bleue!

POUR UN BRETTON WOODS DU CARBONE ET DU DEVELOPPEMENT DURABLE

Patrice HERNU,
Président d'Ecologie Bleue

Merci à Alice Panetta-Benhamou et à Vivent les Femmes d'avoir pris l'initiative de cette journée du développement durable en hommage au rapport de Madame Brundtland.



Peut-être n'est-ce pas tout à fait un hasard. Car ce concept ne vient pas de nulle part. Symboliquement, avant l'explosion publique du concept, la question du développement durable commence d'une certaine façon avec le premier sputnik. En réalisant la première révolution complète autour du globe terrestre, il signe, philosophiquement, physiquement, politiquement, l'avènement d'un monde qui n'est pas celui de la fin des temps mais celui d'une finitude relative même si nous étions loin d'avoir exploré toutes les richesses contenues dans ce cercle. Ce cercle contient comme l'espace fœtal que l'humanité partage. Et si hier nous demandions aux responsables de gérer nos biens collectifs en bons pères de famille, l'exigence est plutôt désormais de les préserver en bonnes mères de famille. Ce propos n'est pas de circonstance. Il choque parfois mais je pense que si les mouvements de libération des femmes s'inscrivent dans celui contre les aliénations nées des conceptions patriarcales de la famille, des écoles, des églises et de toutes les institutions traditionnelles, je crois profondément que l'avènement des femmes aux plus hautes responsabilités correspond également à un besoin vital de notre société de préserver l'acquis et le cercle de ses valeurs. Ces valeurs, non seulement les femmes les portent symboliquement dans nos traditions mais ce n'est pas une question de gênes. Car, les hommes doivent également les apprendre. Voilà pourquoi je vous rappelle ici cet événement symbolique. C'était le 7 octobre 1957. 50 ans presque jour pour jour. L'écologie s'est discrètement posée dès cette époque dans notre imaginaire comme pour nous préparer au monde futur :

Toutes ces revues de science fiction, qui ont fleuri dans les années 60 -Atome Kid, Sidéral, Spoutnik, etc.- n'avait qu'un seul leitmotiv : leurs héros allaient de planètes en planètes pour y assurer la reproduction d'écosystèmes en péril avec toujours l'image du mythe de la Terre mère perdue ; Et dans le même temps, nous découvrons que cette Terre finie, nous la connaissons si mal qu'il fallait la découvrir en profondeur, découvrir ses entrailles avec le Monde en 80 volcans de Tazieff, les océans avec le monde du silence, les 4 du Moana ou Cousteau, le désert blanc avec les expéditions de Paul-Emile Victor, et le désert brûlant avec Théodore Monod, retrouvant dans la Nature désertée une image si proche des origines du Monde, pleine de la métaphysique du monde judéo-islamo-chrétien. Les racines du ciel et le sel de la Terre pour s'en sortir demain.

Demain, nous y sommes !

COMMENT REMETTRE L'EAU AU CŒUR DU DÉVELOPPEMENT DURABLE



Jean-Louis BORLOO,
en compagnie de :
Madeleine Jouye de
GRANDMAISON, Ancienne
Présidente du RIOB,
Conseillère Régionale depuis
1983, et
Mariz LECHESNE, Vice
Présidente de VLF

*Femmes, nous sommes
HIER, AUJOURD'HUI et DEMAIN,
porteuses de Vie, gardiennes de l'Eau et c'est bien ce qui fonde notre
vigilance en matière d'eau.*

Il n'est plus à convaincre personne que « l'eau c'est la vie », c'est la condition du développement. Il en découle, que l'accès à l'eau potable est un droit humain universel et inaliénable (Mary ROBINSON). Les réponses aux questions liées à l'accès du plus grand nombre à l'eau potable et à l'assainissement, sont données dans les nombreuses réunions, conventions et forums qui ont marqué plus particulièrement la dernière décennie. « Le financement des investissements nécessaires pour garantir un accès universel à l'eau est une responsabilité première de la société (Riccardo Petrella Secrétaire du Comité Promoteur pour le Contrat Mondial de l'Eau) ».

Pour ce qui est de la Gouvernance, la communauté internationale dispose d'un outil remarquable, la GIRE : Gestion Intégrée de la Ressource en Eau. Cependant selon les spécialistes, la GIRE exige des structures institutionnelles autorisant : La coopération et l'intégration, Le partage de connaissances, La mise en valeur des expériences, La responsabilisation, Une forte volonté politique. Il me plaît de répéter ici, qu'en plus des sciences, de l'évolution des techniques, de la mutualisation des moyens, tous éléments de réussite à prendre en compte, il nous restera pour gagner cette bataille de l'eau pour les générations présentes et futures, à donner aux femmes, toute leur place, à tous les niveaux des besoins de la Gouvernance et surtout dans leur rôle essentiel, de transmission de la vie et des valeurs. A l'échelle du pays, maîtriser la gestion de l'eau, c'est intégrer aussi l'environnement. La politique de l'eau et sa gestion ne sont pas à isoler d'une politique environnementale globale.[...]

NOUS FEMMES, porteuses de : *Traditions, D'éducation, Actrices pas toujours reconnues du développement de nos pays respectifs. Soyons vigilantes au droit à l'eau pour tous. Militons pour une véritable solidarité nationale et internationale, telle qu'exprimée dans la déclaration de Johannesburg, Veillons à ce que l'eau ne soit jamais traitée comme une marchandise, évitant ce faisant, de pénaliser les pauvres et les plus démunis. [...]*



Concepteur et Rédacteur : Eléonore SCARAMOZZINO, Présidente déléguée d'IdF, Les opinions exprimées dans cette newsletter n'engagent que leur auteur. Vivent les Femmes, 22 Rue DIDOT 75014 PARIS Tel 33 (0)1 45.40.85.05 Fax : 33.(0)1.45.40.84.34 SIREN 415174317 viventlesfemmes@hotmail.fr

VIDEO CONFERENCE AVEC LE CANADA :



Sous la direction de Johanne HACHEY, Artiste & Conceptrice pédagogique de Direction générale des technologies de l'Université de MONCTON et Mariz LECHESNE, Vice-Présidente de VLF

PONT DE COMMUNICATION ENTRE LA GRANDE ARCHE ET L'UNIVERSITE DE MONCTON NOUVEAU BRUNSWICK CANADA



Suite à la Commission Brundland, le bureau du vérificateur général du Canada définit le développement durable dans un article publié en 1995. La définition fait partie des modifications apportées à la Loi par le vérificateur général qui ont permis la création du poste de commissaire au développement durable. Trois éléments essentiels du développement durable sont définis dans cet article; la qualité de vie, la prise de décision intégrée et l'équité

Les intervenantes ont abordé les thématiques suivantes

Carmel ROCHIBAUD, ministre provincial des Services familiaux et communautaires et ministre responsable de la Condition de la femme a joué un rôle important dans l'implémentation d'une stratégie communautaire ayant pour but de diminuer l'écart salarial au Nouveau Brunswick.

Norma DUBE est intervenue sur Initiative de réduction de l'écart salarial Un site Web public Interactif impliquant tous les membres de la communauté.

Tina POIRIER est intervenue sur Le concept de développement durable à la lumière de la responsabilité sociale des entreprises et l'importance de la communication environnementale.

Anne-Marie LAROCHE est intervenue sur L'Évaluation du métabolisme hydrologique urbain de la région du Grand Moncton au Nouveau-Brunswick.

Denise GALLANT, pour elle la prise de conscience de notre rôle d'acteur est le premier pas que ce soit dans le développement de stratégie ou le respect des futurs engagements vers le développement durable, la Chambre Immobilière du Grand Moncton a la responsabilité de s'impliquer activement et s'informer afin d'être attentive aux besoins de cette société en développement

Les vidéos des interventions sont disponibles sur le blog de viventlesfemmes

